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大葉大學 103學年度第 1學期「與 校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：103年 10月 29日（星期三）下午 18時 30分/管理學院 B001會議室  

貳、與會座談人員： 

主席：謝副校長龍發 

與會師長：陳美玲教務長、黃娟娟學務長、莊基仁副總務長、巴長泓副學務長、軍訓室彭化俄總教 

官、圖書館何佩琪館長、電算中心張顧耀主任、卓越教學與品質保證中心羅正忠主任、 

學務處生活與住宿輔導組劉觀正組長、課外活動暨服務學習中心主任林作慶主任、衛生

保健組林忠尼組長、學生發展輔導組杜強國組長、職涯發展中心李紹毓主任 

請假：圖書館何佩琪館長(許恆瑀代)、卓越教學與品質保證中心羅正忠主任、職涯發展中心李紹毓

主任、課外活動暨服務學習中心主任林作慶主任、衛生保健組林忠尼組長 

記錄：林靜珊小姐 

參、宣導事項暨 102學年度第 2學期學生提問暨各處室回覆 (略) 

肆、介紹與會師長：(略) 

伍、主席致詞： 

        校長因近來公務繁忙，故指派我前來代理主持本次座談會，學校在全校師生的努力下，校務進 

展神速，各項表現不論研究、比賽屢獲佳績，學校知名度大幅提升，也深獲各界的讚美與稱許。在 

高中、職報考中，以學測來看申請本校 10人只有 1人可進入本校日部就讀，而進修學制報名也非 

常踴躍，在 103學年度，全校各學制的學生總數已突破 12,000人，在大葉大學成立 25年曾創下學 

生總數 12,000的佳績，惟因少子化之衝擊，學生數略為下降，今年又恢復全盛時期的學生數，全校 

師生在 武校長的帶領下，齊心擦亮大葉大學招牌，學校名聲愈好，同學也倍覺光榮。我校是「唸 

大葉，好就業」、「夥伴型的大學」，所以對於學生就業技能的培養與業界互動，課程設計有雙師制 

與實習的安排，依著四肯的教育精神，培養學生願意主動、積極及負責的態度。進修學制的學生有 

兩種不同身分學生，一種是專職學生(可兼修日部課程)，另一種是白天工作晚上上課，唸起書十分 

辛苦，因為必須肩負工作、學業及家庭的責任，這種不同身分的學生，會造成學生輔導和課程安排 

與設計的差異性，但學校也盡量解決，因為學校對於日部與進修學制的學生同等重視，由本次參與 

座談會的師長，就知道學校非常重視學生的意見，請同學把您們的建議提出，多多發言。 

陸、綜合座談： 

一、企管系 4年 1班 B0020041白明仁同學提問： 

    (一)本學期的夜跑活動的時間，管制時間失當，造成進修學士班同學的不滿。 

    (二)學校辦活動應該要考量到進修學士班的上課權益(Ex：今晚的新生演唱會)。 

    學務處黃娟娟學務長(兼任體育室主任)回覆： 

      (一)本學期的夜跑活動是在學校行事曆上既定的活動，惟在更動時間(18:30集合，19:00開跑)未 

能及早通知，這是體育室的疏失，已納入本次活動檢討改善事項。因「夜跑」是今年第一次 

辦理，造成進修學士班交通上的困擾，往後若要再規劃此類活動，會特別注意。 

      (二)為解決演唱會音量問題，往後規劃此類活動，都會在體育館。 

 二、視傳系 2年 1班 B0241006白天心同學提問： 

     學校辦活動可否日、夜校一起參與？並停課。 

     教務處陳美玲教務長回覆： 

     同學提議是否比照他校(Ex：朝陽)停課的方式，會後會去瞭解，並與學務長商議一個可行方案。 

三、電機系 3年 1班 B00103037林中正同學提問： 

     進修學士班的畢業專題仍有其必要性。 
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     教務處陳美玲教務長回覆： 

     日、夜校的畢業學分都是 128學分，考量進修學士班是採收「學分費」計費的方式，因此以上課 

方式取代專題製作，若同學想統整自己學習能力，可向科技部(原國科會)申請「科技部大專生研究 

計畫」案，老師指導如何撰寫計劃案，若能獲得補助，更是自己的終生榮耀；日部有些系所也改 

用「證照」(例如財金系)取代專題或全職實習(工學院)，多樣化的呈現同學的學習成果。學生願意 

對自己所學檢視與付出，去證實自己的學習成效，是老師們樂意見到。歡迎同學隨時有任何想法 

都可以寫信到各業管單位主管信箱，讓校方瞭解同學的需求與想法。 

柒、主席結語： 

        由於學校校區遼闊，經常為選定辦理活動地點困擾，同學會因為辦理活動影響到上課，可見大

家好學的精神，這是值得高興的事。往後辦理活動應詳加考慮配套措施(Ex:停課或納入一起參加活

動)。128學分數是教育部公定的畢業門檻，同學若無法在白天修課，因夜間上課時數少，欲四年畢

業，會有較多的限制與比較辛苦。同學的權益有時會互相衝突，但學校會本著照顧大多數同學的利

益為原則，儘量去改善與滿足同學，學校的主管都非常願意服務同學，邇後同學若有任何問題，都

歡迎到辦公室洽詢，不一定要在這種正式場合提出，最後也與同學共勉，謝謝。 

捌、散會(19：15) 

 


